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國立成功大學第一六○次校務企劃座談會紀錄 

時間：九十三年八月廿五日（星期三）上午十時 

地點：雲平大樓四樓第二會議室 

出席：歐善惠  宋瑞珍 蘇炎坤 柯慧貞（邵揮洲代） 張志強（賴光邦代）

黃肇瑞 張克勤 楊明宗 張高評（陳璧清代） 余樹楨 吳文騰  

李清庭（朱治平代）  徐明福  吳萬益 陳振宇 

主席：高  強 記錄：林碧珠 

一、確認第一五九次校務企劃座談會紀錄。 

二、報告本校校務企劃座談會各追蹤事項執行情形，結案事項列入第一五九次

校務企劃座談會紀錄；繼續追蹤事項，請有關單位積極辦理。 

三、主席報告： 

(一)有關是否繼續推動台大、成大、政大、中山四校聯盟乙事，八月十二日

四校校長會商時，政大鄭瑞城校長因身兼國立大學校院協會理事長，較

主張再多邀幾所合作大學，台大想法亦類似；本校與中山大學則傾向應

秉持四校的規劃基礎先行推動，未來再考慮擴大。因無具體結論，乃決

定本週五（8/27）先一同拜會杜部長，瞭解教育部的態度後再議。未來

即使無任何聯盟名義，曾討論過之校際合作項目應仍可繼續推動。 

(二 )上週前往菲律賓開會，了解到菲律賓除了教育部之外，還設有

Commission on Higher Education（直屬總統府，內有五位委員，其中之

一擔任委員長），所有高等教育之未來走向、應推動事務及經費分配等

均由此委員會決定，再由教育部負責推動。此次出席之「亞太地區高等

教育研究研討會」即是由菲律賓高等教育委員會主導舉辦，與會者來自

日、韓、澳、美、馬來西亞等共八百多人，台灣僅本人與清大徐遐生校

長參加，本人並以台灣高等教育研究經費來源為主題在大會中報告，相

關內容將於校刊進一步說明。另外，菲律賓中學學制是四年，與一般六

年學制少兩年，將來有機會合作時，學生是否有銜接上的困難，提醒各

學院稍作留意。 

(三)本校附工與台南高工整併乙事，主秘、徐德修主任均曾與教育部中部辦

公室聯繫，本人亦曾與范巽綠次長談過，南工鐘校長也持續在處理。今

早鐘校長在電話中表示，南工已授權由他來推動；而本校在附工老師出

缺時，也都要求先聘請編制外之代理教師，以利將來兩方面人力之整

併。本案正逐步進行中。 

(四)空中大學在本校設有台南學習指導中心，中心主任一向由本校推薦，前
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任主任譚伯群教授於 8/1退休，已另推薦請工管系林清河教授接任。 

四、討論事項： 

(一)本校學院系所不斷發展，校本部各校區已愈顯擁擠，安南校區則尚未充

分使用。校本部各校區應以教學為主，較佔空間之研究中心及儀器設備

是否盡量輔導移往安南校區，如何協助轉移，先在本會討論凝聚共識，

再提校務發展委員會決議後推動。 

※意見摘要： 

1.安南校區地勢低窪，基礎建設亦不足，建議一方面進行填土，一方面

統一規劃校區水、電、道路、排水等基礎建設，並由學校逐年編列經

費，分區建設，以提高搬遷意願。 

2.生科所已規劃擬在安南校區設置「熱帶生物科學研究中心」，佔地頗

大，將可提高安南校區使用率。 

3.校本部校區與安南等較遠校區之間交通往返與公文收送問題，建議逐

步思考規劃。 

4.請秘書室與研究總中心聯繫安排前往安南校區參觀並召開主管會報。 

(二)追蹤案中有關菁英班及國際碩士學位班事宜，再討論如下： 

1.與醫學院合作菁英班方面，除電資學院正積極規劃外，各學院如有意

願，亦可規劃加入。 

2.可進一步思考規劃菁英班學程，各菁英班學生先修習學程課程，再由

醫學院甄試挑選。 

3.整合校內相關領域，以台灣經驗為導向規劃國際碩士學位班之建議相

當不錯，社會科學院可思考主導規劃。 

4.可思考規劃成立國際學生院或國際學生處，統籌全校資源主導推動國

際學生事宜。 

(三)系所單位待報廢之財產設備，因每年報廢總額之限制，只得暫貯積在單

位內，佔用不少空間，建議是否放寬報廢額度，或另考慮在安南校區等

較空的校地設置貯藏倉庫。 

※結論：在會計收支帳面上，財產報廢額度屬經常性支出，若提高報廢額

度將擠壓其他經常經費的支出。另保管組每年會辦理報廢財物之

標售，各單位較大型或量多之報廢財產，即可就地標售，可節省

運費支出，況且待報廢財產的保管責任仍在各單位，另覓校地設

倉庫亦不適宜。 

五、散會（中午十二時十分）。 


